

## Die „Partnerschaft für Demokratie“ (2015-19) im Landkreis Aurich

Mit der Umsetzung des Bundesprogramms „Demokratie leben!“ spricht sich der Landkreis Aurich aktiv gegen alle Formen gruppenbezogener Menschenfeindlichkeit und für die Stärkung eines demokratischen und pluralistischen Miteinanders aus.



Zum Auftakt wurden in Bürgerdialogen Erfahrungen und Wünsche der zivilgesellschaftlich Engagierten in der Region gesammelt, um daraus eine lokale Strategie und erste Projektideen zu entwickeln.

Im Rahmen der „Partnerschaft für Demokratie“ (Pfd) werden Projekte und Initiativen **mit insgesamt 25.000 EUR p.a. gefördert**, die Mitbestimmung und Vielfalt vor Ort stärken. Über die Mittelvergabe entscheidet ein Begleitausschuss aus behördlichen und zivilgesellschaftlichen Akteuren, die gemeinsam die lokale Strategie (weiter)entwickeln.



Ende August fand in Norden das von Jugendlichen für Jugendliche organisierte North Coast Festival statt, bei dem die „Partnerschaft für Demokratie“ als Sponsor auftrat.

Der Landkreis Aurich reagiert mit der Pfd auf die Notwendigkeit, **für Demokratie und Vielfalt** zu werben, mit der Integration verbundene Sorgen von Bürger\_innen aufzugreifen und sich gegen alle Ideologien der Ungleichwertigkeit von Menschen auszusprechen.

Geförderte Maßnahmen des laufenden ersten Jahres waren die Reise des Großheider Jugendparlaments zur Demokratiekonferenz in Leipzig sowie die Unterstützung des North Coast Festivals in Norden. Auch Initiativen, die sich für Toleranz und Integration stark machen, haben bereits unbürokratisch Fördermittel zum Beispiel für ihre Öffentlichkeitsarbeit abgerufen.



Das Jugendparlament Großheide konnte Ende September in Leipzig an der 4. Internationalen Demokratiekonferenz zum Thema „Jugend und Politik im Dialog“ teilnehmen; gefördert wurde die Reise durch die Partnerschaft für Demokratie.

Die Pfd wird koordiniert von Timo Schneider (KVHS Norden). Er stellt auf der **Sitzung am 18.11.2015** die bisherige und weitere Arbeit der Pfd vor. Mit ihr bestehen Fördermöglichkeiten für die Stadt Wiesmoor, um die demokratische Kultur vor Ort weiter zu stärken. Willkommensfeste, Unterstützung ehrenamtlicher Flüchtlingshelfer oder die Umsetzung eines „Lokal-o-maten“ ([www.lokal-o-mat.de](http://www.lokal-o-mat.de)) vor der Kommunalwahl 2016 sind nur einige Ideen für Projekte, die im Rahmen der Pfd finanziert werden können. Bestimmt haben die Ratsmitglieder noch weitere!

Weitere Informationen zur Partnerschaft für Demokratie im Landkreis Aurich finden Sie unter **[www.moin-zusammen.de](http://www.moin-zusammen.de)**